

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NÚM. 5

Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

Director-Propietario
Saturnino Rodríguez
Profesor del Instituto y Normales.

COLABORADORES:
*Todos los Sres. Maestros que nos honren
con sus escritos.*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem;
trimestre, 2 ídem.

PAGO ADELANTADO
Anuncios a precios convencionales.
Número suelto. 25 céntimos.

SUMARIO.—Mussolini, Maestro de Escuela.—A los Maestros que ingresaron en las Normales con anterioridad al año 1917.—Comentarios y noticias. Notas de la Sección.—Anuncios.

Mussolini, Maestro de Escuela.

Mussolini ha hecho un breve viaje a Reggio Emilia con objeto de inaugurar un ferrocarril de interés local y contemplar nuevamente los lugares en los que ha pasado algunos años de su juventud.

Mussolini fué, en efecto, Maestro de Escuela en el poblado de Pievi de Gualtieri, de la región emiliana, cuando el actual jefe del Gobierno tenía diez y nueve años, hace veinticuatro. El «duce» se ha complacido en evocar su breve paso por el Magisterio. Ganaba en aquellos tiempos de Maestro 56 liras mensuales. Todas las mañanas tenía que recorrer cuatro kilómetros a pie para ir desde su casa a la Escuela, y su deseo era que los alumnos le esperasen a la puerta del colegio formados en filas de a cuatro y cantando el himno «di Mameli».

Mussolini ha visitado la vieja Escuela de sus recuerdos, donde ha encontrado a una Maestra, doña Amilcara Orlandi, que fué en aquella época compañera de profesorado del «duce». Doña Amilcara tiene ahora sesenta y ocho años, y la gente del pueblo asegura que el joven Mussolini y la Maestra no hicieron nunca muy buenas migas. Doña Amilcara se ha apresurado a desvanecer este absurdo rumor, afirmando que el joven Mussolini era un hombre muy serio, especialmente con las mujeres.

En la visita a la Escuela hubo detalles muy sentimentales que harían interminable esta información.

Mussolini leyó el informe que envió siendo Maestro al Inspector de Primera enseñanza sobre el resultado del año escolar. «No puedo decir nada—decía el informe—sobre el estado físico e intelectual de los alumnos, por la razón sencillísima de que nada sé». Quienes ahora han leído este documento en presencia del «duce» reconocen que el informe no está escrito en ese estilo pesadamente burocrático que caracteriza tal clase de literatura, y han creído descubrir en él huella inicial del genio.

La última lección del Maestro Mussolini consistió en dictar una página titulada «Perseverando se llega». Todos coincidieron en proclamar el valor simbólico de ese lema.

De «El Magisterio Español».

A los Maestros que ingresaron en las Normales con anterioridad al año 1917.

El día 20 del actual, tuvo lugar la reunión anunciada por D. Segundo Flores, a la que con entusiasmo y decisión asistieron comisiones de todas las provincias, acordándose por unanimidad, entre otros acuerdos, elevar a la Superioridad instancia en solicitud de nuestras justas peticiones, dándose cuenta a los asistentes al acto de las numerosísimas adhesiones recibidas, a la vez que lamentándose de las privaciones que el antiguo régimen con su politiquero lesionó derechos adquiridos de unos y respetando a otros lo que es común a todos.

Con esta misma fecha fué presentada personalmente, la referida instancia al Sr. Director General de Primera Enseñanza, por una nutrida Comisión destinada al efecto, en la que figuraban, entre otros, la Presidenta de la Asociación de Salamanca señorita Elvira Porras Melcón y el compañero de la misma

D. Próspero Bernal, D. Segundo Flores y D. Julio G. Merino, D. Alejandro Castaño y D. Faustino Otero, que vienen en representación de las respectivas provincias de Madrid, Avila y Guadalajara, a quienes el Sr. Suárez Somonte prometió estudiar con vivo interés nuestras justificadas peticiones.

La Comisión salió altamente complacida de la entrevista verificada con el Sr. Suárez Somonte, por la simpatía con que acogió nuestras humildes, humanitarias y patrióticas aspiraciones.

Las adhesiones se seguirán remitiendo a D. Segundo Flores, en Torrelaguna (Madrid).

Por la Comisión,
FAUSTINO OTERO.

Turmiel, Diciembre 1926.

NOTA: Se ruega la publicación de este suelto a toda prensa profesional.

Comentarios y Noticias.

Visita acordada.

Dispuesto el Magisterio de la provincia a demostrar al Excmo. Sr. Gobernador su gratitud por la Circular que publicó en favor de la consideración y respecto social que merecen los Maestros, Circular que la mayor parte de estos desconocían, sabemos que algunas asociaciones se han reunido ya y otras están convocadas para enviar su representación a la de Toledo para que esta en nombre de todos los Maestros de la provincia exprese ante el Sr. Gobernador el profundo agradecimiento que sienten por el alto concepto que la primera autoridad tiene del Magisterio nacional.

La tardanza aparente en verificar este acto, se explicará al considerar que los elementos del Magisterio están dispersos por diferentes localidades y las asociaciones tienen que circular las convocatorias por medios que no son nada rápidos la mayor parte de las veces.

Normal de Maestros.

Exámenes extraordinarios de Enero.—De conformidad con lo preceptuado por las disposiciones vigentes, en esta Normal de Maestros se conceden exámenes extraordinarios en este mes a los alumnos a quienes falte una o dos asignaturas para terminar su carrera.

La matrícula—que se concede con derechos ordinarios—deberá hacerse hasta el 10 del actual, y los exámenes, se señalan para el día 25 de este mismo mes, a las diez de la mañana.

Enhorabuena.

Se la damos a los cultos Maestros de Carpio de Tajó D. Fernando Pacheco y D.^a Felicidad Argudo,

estimados amigos nuestros, por el brillante resultado que han obtenido en los exámenes verificados con los adolescentes de sus respectivas escuelas, lo que les ha valido un oficio laudatorio de la Inspección, justo premio a la meritísima labor realizada.

Presupuestos escolares.

Son varias las Secciones administrativas que han dispuesto no procede formular los correspondientes al año 1927 hasta tanto ellas no lo ordenen, pues parece que esperan a que el Gobierno dé instrucciones precisas a que han de ajustarse.

Las autorizaciones.

Quienes deseen solicitar traslado por el 4.º turno y no tengan presentadas las correspondientes «peticiones de destino» (o autorizaciones), deben hacerlo durante el presente mes de Enero, a tenor de lo dispuesto en el artículo 1.º de la Real orden de 26 de Junio de 1925.

Al efecto presentarán en la Sección administrativa de Primera enseñanza de la provincia donde presten sus servicios tres ejemplares (las hay impresas, color blanco para Maestros y rosa para Maestras), reintegradas una de ella con póliza de 1,20 pesetas y con 15 céntimos las otras dos, consignando solamente las condiciones profesionales de los interesados, con arreglo a su situación en 31 de Diciembre. De estos tres ejemplares se devolverá uno al interesado, conservará otro la Sección y remitirá el tercero a la Dirección general.

Para que tenga validez la relación, es preciso llevar tres años de servicio en la Escuela desde la que se solicite, excepción de los Maestros de nuevo ingreso.

Quienes estén sujetos a expediente gubernativo, no pueden tomar parte en estos concursos.

Las relaciones presentadas con anterioridad son válidas, mientras no se cambie de condición profesional, categoría, etc.

El presupuesto del Estado.

Al cerrar este número no se conoce aún en detalle el Presupuesto para 1927. El Gobierno ha trabajado hasta el último momento en preparar una obra económica seria, de conjunto, para deducir el déficit del Estado, concediendo toda la importancia que tiene esta obra de saneamiento del Tesoro. Por eso el Presupuesto ha sido redactado con un alto criterio de economías. No obstante, se consigna crédito para creación de 1.500 Escuelas nuevas, siguiendo en éste el criterio amplio que ha inspirado los pasados Presupuestos y aumentando la partida. Es el único aumento en Primera enseñanza; los sueldos actuales se deján como estaban. Se suprime la subvención que existía para la Caja de Derechos pasivos del Magisterio,

pues estos pasarán al Estado. En el Escalafón del Ministerio se crea la categoría de 15.000 pesetas, y los Catedráticos de Universidad podrán llegar a las 20.000 pesetas.

Notas de la Sección.

En virtud de traslado voluntario se han hecho los siguientes nombramientos de Maestros propietarios en esta provincias.

D. Rafael Montes Trapero, para Méntrida; doña Josefa Vicente Gorjón y D.^a Prudencia Daza, para la Escuela práctica aneja a la Normal de Maestras de esta capital; D. Rafael Torromé Santaló, para Cuerva; D. Juan Gómez Hormigos, para Casasbuenas; D. Benigno D. Llorente y D.^a Natividad P. Palomo Pozo, para Portillo de Toledo; D.^a María N. de Leonardo, para Miguel-Esteban; D. Felipe Menéndez Cabañas, para Las Herencias; D. Santiago L. Mendiguchia, para Los Navalmorales; D.^a María Zumeta, para Domingo-Pérez; D.^a Concepción Pérez Martínez, para Los Navalmorales y D. Jacinto Riaguas, para Puebla de Montalbán.

Se han hecho los siguientes nombramientos de Maestros interinos:

D. Mario Alvarez, para San Martín de Pusa; doña Paulina Calvo, para Marjaliza; D.^a Sergia Tardío,

para L.^a Guardia y D.^a Luisa Martínez de la Fuente, para Ventas con Peña Aguilera.

Ha sido nombrado Maestro sustituto de Cabañas de la Sagra, D. Darío Martín de Vidales.

Solicitan la creación de dos Escuelas unitarias una de cada sexo, los Ayuntamientos de Sonseca y Belvís de la Jara.

Solicita la jubilación y el cese inmediato sin esperar a la clasificación la Maestra de San Martín de Pusa, D.^a Anastasia Burriel.

Idem la clasificación los Maestros jubilados de Pantoja, D. Ildefonso Pérez y D.^a Francisca Menor.

Por corrida de escalas han ascendido al sueldo de 7.000 pesetas, D. Emilio Labarga, Maestro de El Romeral y D.^a F. Soledad Gómez, de Toledo; a 4.000, D.^a Dolores Carmena, de Almonacid y D.^a Julia del Rio, de Yepes; a 5.000, D. Francisco Fernández, de Talavera y a 6.000, D. Víctor Arellano, de Toledo.

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Dirección y Redacción: San Juan de Dios, 5

Toledo.

Emilio J. Ayala, impresor.—Postes, núm. 12, Teléfono 760.
T O L E D O

Dalmáu Carles, Pla, S. A. — Editores. — Gerona

OBRAS NUEVAS

Don Quijote de la Mancha.—Magnífica edición destinada a los niños, con texto escrupulosamente revisado: el tipo grande de letra en que se ha impreso, la belleza de los dibujos y de la cubierta y lo interesante del conjunto de este libro, hacen que sea ésta una de las más hermosas ediciones escolares de la inmortal obra de Cervantes.—Docena de ejemplares, 36 pesetas. (Enviamos un ejemplar de muestra contra recibo de 1,25 pesetas en sellos de correo).

EL GRECO Y TOLEDO, por Joaquín Pla Cargol.—(Ensayo de una interpretación de la pintura del Greco, con un estudio del paisaje y del ambiente toledano).—Ejemplar, 3 pesetas.

OBRAS EN PREPARACIÓN

Elementos de Química.—(Libro para texto en las Escuelas Normales), por D. José M.^a Pla Dalmáu, Profesor y Licenciado en Farmacia.

Goya: su vida y sus obras, por D. Joaquín Pla Cargol.—Con numerosas reproducciones de sus obras.

Resumen de Historia Universal, por D. Eugenio García Barbarín.

OBRAS RECIENTES

LAS CIVILIZACIONES. (El Arte, las Ciencias, las Costumbres), por Joaquín Pla Cargol.—Libro 9.º del Método completo de Lectura.—Ilustrado con más de 400 grabados.—Docena de ejemplares, 21 pesetas.

Geografía Escolar, 2.º y 3.º grado, por D. Serafín Montalvo.—Con muchos grabados y con interesantes datos históricos.—Docena de ejemplares, 20 pesetas.

Enciclopedia Cíclico-Pedagógica, grado medio, por D. José Dalmáu Carles.—Libro de más de 600 páginas profusamente ilustrado. Docena de ejemplares, 38 pesetas.

NOVEDADES EN MATERIAL ESCOLAR

En breve pondremos a la venta nuestro *Mapa de España política*, en tamaño 1'10 por 1 metro, magníficamente litografiado y escrupulosamente puesto al día.—Colecciones de cuerpos geométricos en cartulina y madera.—Compendiums de Sistema Métrico. Gabinetes de Física, Química e Historia Natural.—Pídanse nuestros catálogos de Libros y Material Escolar que enviamos gratis. Toda la correspondencia a *Dalmáu Carles, Pla, S. A.*—Apartado núm. 3.—GERONA.

ANUNCIOS

BANCO CENTRAL

Capital: 200.000.000 de pesetas.

Domicilio social: Alcalá. 31. - Madrid.

SUCURSAL DE TOLEDO

Préstamos y descuentos, Aperturas de cuentas corrientes,
Depósitos, Giros, Cambios, etc., etc.

CAJA DE AHORROS Imposiciones desde UNA a DIEZ MIL PESETAS.

Interés anual que se abona CUATRO POR CIENTO

CAJAS DE ALQUILER

MODELOS	DIMENSIONES			PRECIOS			
	ALTO	ANCHO	FONDO	Por un mes.	Por tres meses.	Por seis meses	Por un año.
Núm. uno.....	5	19	42	3 pesetas.	8 pesetas.	15 pesetas.	25 pesetas.
> dos.....	7	24	42	4 >	11 >	20 >	35 >
> tres.....	11	24	42	5 >	13 >	25 >	40 >
> cuatro...	16	24	42	6 >	16 >	30 >	45 >

SUCURSALES

Albacete, Alicante, Almansa, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Lorca, Lucena,
Málaga, Martos, Mora, Murcia, Peñaranda, Puente Genil, Talavera y Villacañas.

INFANTES Y COMPAÑIA

La más antigua y acreditada fábrica en la elaboración de ma
zapán, premiada en varias Exposiciones con Medalla de primera
clase, proveedora de la Real Casa.

Sirve con prontitud y esmero

los numerosos pedidos que se la confían

::: Calle de Belén, núm. 13 :::

TOLEDO